

## Demanda de gas natural aumentó 83% de 2000 al 2011: Concamin (El Financiero 27/11/12)

Demanda de gas natural aumentó 83% de 2000 al 2011: Concamin (El Financiero 27/11/12) Isabel Becerril Martes, 27 de noviembre de 2012 Piden a Peña Nieto garantizar el suministro. El sector industrial del país le entregó al equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, su petición para concretar soluciones que garanticen el suministro de gas natural a la planta productiva. Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), acusó que de 2000 a 2011 la demanda del carburante aumentó 83 por ciento, y el 96 por ciento del consumo fue de los sectores eléctrico y petrolero, pero no hay suficiente abasto del combustible. De 2011 a 2012 se redujo la producción de gas natural como consecuencia de la declinación natural de la cuenca de Veracruz y la reorientación de actividades de pozos de gas seco en virtud de su baja rentabilidad, añadió. Otras de las causas han sido los esfuerzos por sostener la producción de crudo, favoreciendo pozos de baja relación gas-aceite, para mantener mayor energía en el yacimiento y maximizar la recuperación de crudo. Además, el nivel de precios del gas natural en Norteamérica respecto a otros combustibles ha cambiado significativamente. De 2007 a 2012 el precio relativo del gas natural contra el combustóleo considerado en unidades térmicas pasó de 0.81 a 0.16, es decir una reducción de cinco veces el costo por unidad de energía, lo que ha provocado un crecimiento significativo de la demanda. En la actualidad el nivel de equilibrio oferta-demanda de gas natural no tiene grados de ajuste, ya que está superado el límite de la capacidad de suministro (producción e importación), por lo que cualquier afectación en la oferta o demanda genera una reducción del empaque (volumen de gas natural dentro de los gasoductos). Funtanet Mange le planteó al equipo de transición que el tema de desabasto de gas y su solución es de primera importancia, ya que además de las afectaciones económicas, la carencia del combustible inhibe la producción y, por ende, el crecimiento del país. Alertas Dijo que de 2007 a 2011 las alertas críticas por desabasto de gas natural se habían logrado mantener en un máximo de seis por año, llegando incluso a no presentarse durante 2008 y 2009. Sin embargo, durante 2012 la demanda se ha incrementado ocasionando un mayor número de alertas críticas por esta causa, ya que de enero a septiembre de 2012 se registraron nueve. Las mencionadas alertas afectan principalmente las zonas centro y occidente, ya que son las más alejadas de los puntos de inyección de gas al Sistema Nacional de Gasoductos, que se encuentran en la frontera norte y en el sureste del país. El líder de los industriales detalló que cada alerta crítica cuesta entre cien y 150 millones de dólares registrados en la industria, poniendo en riesgo la generación de empleos y estancando la producción. De ahí que exhortó al próximo gobierno a ir más allá de las medidas a corto plazo y discutir una política energética nacional, que favorezca el desarrollo del país.